

生活環境委員会

7月22日
～
7月24日

福岡市・
長崎市・
嬉野市

小水力発電

空き家対策

野球場の運営

長崎市では「空き家対策」について研修し、所有者から寄付された建物と土地を除去や空き家除去費の一部を補助する事業の実施、そして空き家等の適正管理に関する条例を制定するなど、徹底した空き家対策に取り組んでいる。



長崎市で説明を受ける

福岡市では、瑞梅寺浄水場で「小水力発電施設」について研修し、環境対策と環境教育に重きを置いた再生可能エネルギー



瑞梅寺発電所

の推進に力を入れている。

嬉野市では「野球場の運営と利用状況」について研修し、市とホテル事業者が連携した利用促進策で、大学野球の合宿誘致でよい結果がでていた。

いずれの事例も本市事業の課題に関連するもので、今後の議会審議に活用したい。



みゆき球場（嬉野市）

常任委員会視察

総務委員会

7月22日
～
7月24日

戸田競艇場・
習志野市・
芦屋市

競艇事業

協働・地域担当制

男女共同参画

今回の視察では、特に習志野市で学んだ地域担当職員制が印象深かった。

昭和43年にスタートした習志野市の「地域担当職員制度」は、縦割り行政を排し、地域課題を市民と一緒に考えていこうとする制度である。地域担当職員は①「広報広聴の担い手」として、市の施策や計画などの情報をお知らせし、②「地域のまちづくりの担い手」として、市に対す



戸田競艇場



習志野市で説明を受ける

る意見や要望などを受け止め、姿勢に反映させるとともに、地域の行事や活動に直接参加し、地域に根付いたまちづくりを模索している。職員の意識改革にもつながる制度なので、ほぼ全職員が担当している。

各地域では「まちづくり会議」が設置され、関係する団体の代表や市の担当職員などで運営され、地域の交流や話し合いの場として、また、地域の意見や要望を直接市政に反映させる場として、活動している。

住民本位の行政にしていこうとするもので、本市にも大いに参考になった。

議会改革特別委員会

昨年3月、本市議会では市民に開かれた議会、政策提案型議会、行政へのチェック機能強化などを目指して「議会基本条例」を制定しました。本会議での一問一答制の導入、そして議会報告会を初めて開催するとともに市民の皆様からも様々なご意見をいただき、議会改革に努めてまいりました。

しかし改革といっても緒に就いたばかりです。これからも改善すべき点は多々考えられます。そこで、今期議会におきましても前期に引き続き議会改革特別委員会が設置されました。二元代表制の一翼として、議事機関（議会）自らが改革し実力をつけて、執行機関と緊張関係を持ちつつ、より良い政策を実現しなければなりません。

現在、議会改革特別委員会では月1回会議を開き、改革改善策に向けた活発な論議を進めています。委員会での論議の結果は後日報告させていただきます。

市民の声を聴き、市民と共に歩む議会でなければなりません。委員一同気持ちを新たに議論を進めています。

特別委員会の取り組み

委員と議長、副議長、理事者の計15名が関東方面と中部方面に分かれて6市に伺いました。市庁舎整備にあたり、どのような手順を踏んだのか。また、市民や議会はどのようにかかわってきたのかなど、地域課題への取り組みや議論の進め方などを学ぶことが主眼です。

青梅市では、バリアフリーに配慮しつつ、市民が日常的に利用する市民課などを1階にまとめたり、交流スペースを設けたりした市庁舎を建設したこと。三田市では平成17年に基本構想を立ててから、市民アンケートや市役所来庁者への意見聴取など、市民の意見を取り入れることに力を入れていることなど、各市の状況に応じた市庁舎整備に取り組んでいました。

本市での今後の議論においても、議会として参考にしてまいります。

▶バリアフリーに配慮した一階ホール（青梅市）



◀三田市での説明



議会の動き 7・8・9月

9							8							7						
27日	26日	25日	20日	18日	13日	12日	11日	10日	9日	6日	30日	23日	21日	20日	19日	5日	30日	16日	12日	4日
一般会計決算特別委員会	一般会計決算特別委員会	企業決算特別委員会	広報広聴委員会	議会改革特別委員会	議員勉強会	議員勉強会	生活環境委員会	都市経済委員会	教育民生委員会	教育民生委員会	各派会長									

特別委員会

丸亀市議会報告会

議会報告・質疑応答・意見交換

皆様の参加が
市議会を変えます！
市政を変えます！



うちっ娘

11月9日
土

午後6時30分

- 栗熊コミュニティセンター
- 丸亀市民会館中ホール

11月16日
土

午後2時

- 飯山市民総合センター
- JA香川県丸亀支店(郡家町)

京極くん



入場無料です。
お誘いあわせのうえ、
是非ご参加ください。



骨付じゅうじゅう

新人議員の
つぶやき…

《誌上ツイッター》

PART II

半年経って思うこと。

綾歌町議を経て丸亀市議会議員当選後、6月定例会で一般質問をさせていただきました。私の質問に真摯に向き合ってくれていただき、市民の代表として身を引き締まる思いでした。市議会議員として、地域の皆様の代表として、丸亀がもっとすばらしい「まち」になれるよう頑張らねば!と強く決意しました。



吉田正和

議席をいただいて以来、早くも2回の定例会が終わりました。厳しかった今夏の猛暑にも勝る思いで、日夜市政発展のためにがんばっておりますが、山積する課題解決には、いまだ道遠です。今後も蛮勇を振り絞って市民一人一人の幸せと丸亀市の魅力ある発展のために、議員各位とともに励む所存です。



真鍋順穂

2回目の出番(今回は議案質疑)、反省ばかりです。自らの「真」をもっと鍛えなければ、と痛感しています。「非は理に勝てず、理は法に勝てず、法は権に勝てず、権は真に勝てず」。私の「真」を市民の皆さんのお声で育ててください。最後に、「瀬戸芸」(地元・本島)へのご支援に感謝いたします。



岡田 剛

当選後、約半年が経ち、様々な場面で多くの市民の方々に声を掛けていただいています。6月、9月の議会で一般質問をさせていただきましたが、まだまだ市政に皆様の声を届けきれいなと感じています。これからも、「市民が誇れる・住んでいて良かった」と想える丸亀にするために邁進していきます。



佐野大輔

議会報告会を開催します。

11月9日(土)・16日(土) ※詳しくは15ページ

編集後記

目指せ!

スポーツ王国丸亀

丸亀市には総合運動公園があります。現在、新野球場が建設中ですが、野球場ができれば、いろいろなスポーツやイベントがもっと楽しめます。たとえば香川丸亀国際ハーフマラソンがその一つです。トップアスリートをより身近に感じることができるよう。

また、香川県にはカマタマ1レ讃岐というJ2昇格間近のプロサッカーチームやバスケットボールの高松ファイブアローズ、野球の香川オリオンズ、野球の香川オリオンズなどがあり、総合運動公園を整備することによって、プロスポーツの技術や心構えなども、もっと教えられることでしょう。

7年後の平成32年には、東京オリンピックも開催されます。丸亀市の子どもたちからも選手として参加できるよう、市を挙げて選手育成に取り組みましょう。

広報広聴委員 大前誠治